

# Information

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **114 (1969)**

Heft 12

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

un esprit de corps dans les troupes « simples » comme l'infanterie à pied, le train, la cavalerie, que dans les troupes purement techniques. Nous savons aussi que presque tous les jeunes du Pays attendent beaucoup de l'armée qui n'est pas simplement une machine de guerre, mais également un organisme qui contribue à ramener l'équilibre dans une vie où la cellule familiale est menacée, dans une vie où tout est remis en cause parce que nous ne connaissons plus la valeur de ses composantes, dans une vie où la notion de communauté n'existe bientôt plus, chacun étant cloisonné dans sa spécialité et dans son égoïsme ; enfin dans une vie où tout est codifié et connu à l'avance.

C'est pourquoi, nous les jeunes, nous n'attendons surtout pas, dans l'armée, de concessions sur le plan de la discipline et du travail, mais de la fermeté. Nous attendons également une ligne directrice stable afin de nous fortifier dans nos convictions. Nous tenons à ce que nos traditions soient respectées. De l'instruction militaire, nous attendons une éducation humaine où l'accent est mis sur la personnalité, le caractère, l'unité.

Ainsi sera fortifiée la défense du Pays et de ses institutions, car comme l'affirmait le major F. Schaller<sup>1</sup> dans une récente école centrale, nous n'avons pas que du terrain à défendre, mais une conviction et un mode de vie dont nos institutions sont l'expression.

A cette journée d'Avenches, j'ai réalisé combien le général Guisan était actuel, puisque sa pensée et sa façon de vivre rejoignent en beaucoup de points l'idéal de la jeunesse. Si je devais le résumer, j'utiliserais les mots suivants :

ÉNERGIE DÉVOUEMENT SIMPLICITÉ

Ces mots sont plus importants que l'équipement d'une armée, car pour utiliser un équipement, il faut des hommes décidés à se battre.

Laissez-moi clore en citant notre Général (1<sup>er</sup> août 1941) :

« Quand je passe devant le front d'une unité, j'aime à regarder chaque homme dans les yeux, à l'entendre dire à haute voix son nom, son domicile, sa profession. Derrière chaque visage, je discerne un foyer, un logis de la ville et des champs, des soucis ou des joies, un destin. »

Lieutenant Jean-Pierre DROZ

### Information

#### **Assemblée générale de l'AVIA-DCA, à Berne, le 20 septembre 1969**

C'est dans une salle du majestueux Bürgerhaus que les membres de l'Avia-DCA suisse se sont réunis en présence du colonel-commandant de corps E. Studer, commandant des troupes d'aviation et DCA, du colonel-divisionnaire Wetter, chef d'arme de ces troupes, des colonels-brigadiers Werner, Born et Triponez, respectivement chef EM, commandant des troupes de DCA et chef de l'instruction de ces troupes ; plusieurs officiers en retraite, dont le colonel-brigadier Meyer, avaient tenu à honorer cette manifestation de leur présence, prouvant ainsi une fois de plus leur attachement à leur société d'arme, et à une arme à laquelle ils ont beaucoup donné.

Après les souhaits de bienvenue et la lecture du rapport de gestion, le président sortant, le major Arnold Juker, passa la parole au trésorier et aux vérificateurs des comptes ; tous les rapports furent acceptés à l'unanimité.

<sup>1</sup> Professeur François Schaller.

Une discussion animée s'engagea ensuite au sujet de la proposition émise par la section de Berne, visant à fixer la fréquence des assemblées générales à deux ans au lieu de chaque année. Avec vigueur et avec sa conviction bien connue, le colonel Brändli prit la défense du système actuel. Mise aux voix, la proposition bernoise fut repoussée à la majorité.

Il s'agissait ensuite d'élire le nouveau président central, ainsi que les membres du bureau. La section de Berne avait en effet rempli son mandat de quatre ans et prié la section romande d'assumer la succession. Sur proposition de celle-ci, l'Avia-DCA a élu son nouveau président central en la personne du lieutenant-colonel Jean Rubeli de Genève. Le bureau se compose de la manière suivante, après élection à l'unanimité :

Lt-col Jean Rubeli, président  
Lt-col Raymond Elia, vice-président  
Cap Kurt Maeder, secrétaire  
Plt Roger Buffet, trésorier  
Lt J.-L. Dubochet, membre, tous à Genève.

Les vérificateurs des comptes sont les Cap Wyss, ancien, et Plt Roland Anex, nouveau.

Nous adressons nos félicitations au nouveau président et à son bureau et exprimons nos vifs remerciements au major Juker et à son équipe pour le travail accompli.

L'assemblée générale fut suivie d'une conférence du colonel-divisionnaire Wetter, chef d'arme des troupes d'aviation et DCA, sur le thème : « Jeunesse actuelle et armée ». L'importance et l'intérêt de cet exposé méritent d'être soulignés et nous sommes reconnaissant au colonel-divisionnaire Wetter de nous avoir donné l'autorisation d'en publier une version française dans les pages de cette revue<sup>1</sup>.

Un dîner, pris en commun avec les dames, mit fin agréablement à cette journée. Rendez-vous est déjà pris pour la prochaine assemblée à Genève en 1970 !

Plt E. MÉTRAUX

## Bibliographie

### Les livres

**Die Armeen der neutralen und blockfreien Staaten Europas**, par Friedrich Wiener. J.F. Lehmanns Verlag, München.

Sous ce titre vient de paraître un petit volume qui traite de l'organisation, de l'armement et des matériels de guerre des armées autrichienne, suisse, yougoslave, albanaise, espagnole, irlandaise, suédoise et finlandaise. De nombreuses photographies, des cartes et des dessins accompagnent un texte concis et, par la force des choses, technique.

Cet ouvrage qui prend place dans la collection « Truppendienst-Taschenbuch » est appelé à rendre service à quiconque désire être rapidement informé sur les principales caractéristiques de l'une ou de l'autre armée mentionnée ci-dessus ainsi que sur les moyens dont elle dispose.

Cd.

<sup>1</sup> Qui paraîtra dans un prochain numéro. Réd.